

Publicado em 07/07/2022 - 08:20

La Ciencia Es Un Faro – 06/07/2022 – Conrado Hübner Mendes

Esta columna fue producida especialmente para la campaña #ciencia en las elecciones.” Este julio, por segundo año, los columnistas ceden su espacio para abordar temas relacionados con el proceso científico, en textos escritos por invitados o por ellos mismos.

Este espacio fue cedido por el columnista Conrado Hübner Mendes, a las profesoras Soraya Smaili (Unifesp) y Debora Foguel (UFRJ). Son investigadores del Centro de Estudios de Sociedad, Universidad y Ciencia (Sou_Ciência).

El pasado 26 de junio, Gilberto Gil cumplió 80 años y fuimos nosotros quienes recibimos de regalo, su artículo “La brillantez de la ciencia y la cultura nos sacará de las tinieblas”. Gil defiende que científicos y artistas comparten prácticas comunes: exploran lo desconocido, escudriñan los misterios del universo y del alma, imaginan mundos diferentes y futuros posibles. La ciencia y la cultura nos ayudan a ver y redescubrir nuestra humanidad, ingredientes necesarios para diseñar un nuevo proyecto de país.

Es en las universidades donde las energías creativas de la ciencia, el arte y la cultura se encuentran y se mezclan en un ambiente diverso y plural, generador de ideas, fuerzas y vidas. Son estas instituciones las que insisten en persistir y resistir estos tiempos oscuros y sus caballeros del apocalipsis que predicen el olvido, el desmantelamiento, el desmantelamiento.

En 2022, luego de tres años de fuertes pérdidas, muchas universidades federales ya anunciaron que no tendrán los recursos para dejar sus puertas abiertas hasta fin de año y las aulas ocupadas de manera presencial, así como mantener los laboratorios y grupos de investigación., los hospitales que atienden a la población enferma a través del Sistema Único de Salud y los proyectos de extensión que llevan a la universidad más allá de los muros.

Este anuncio es sorprendente en vista de las cientos de acciones que las universidades federales, pero no solo ellas, han impulsado en los últimos dos años. Según una encuesta del Centro Sou_Ciência (Sociedad, Universidad y Ciencia), en colaboración con Andifes (Asociación Nacional de Directores de Instituciones

Federales de Educación Superior), hasta el momento, de las 40 universidades mapeadas, se han catalogado más de mil acciones, en más de 500 municipios, cubriendo la atención de la salud; investigación, tecnología e innovación; extensión y solidaridad; actividades de comunicación y organización de la propia institución o de apoyo a las alcaldías, estados o incluso a nivel nacional.

Durante el Mes de la Ciencia, Sou_Ciênciа, en colaboración con el Instituto Serrapilheira, lanza un panel que destaca el colapso de la financiación y el deterioro de las estructuras de esas mismas universidades e institutos de investigación federales.

A pesar de la escasez de dinero, sí es impresionante tomar conciencia de la riqueza de acciones que las universidades impulsaron durante la pandemia, difundiendo sus iniciativas por los vacíos del país, tocando la puerta de lo invisible y brindando información confiable a favor de la vida durante dos años. de trabajo, de soluciones basadas en la evidencia científica y la necesidad. Este esfuerzo y apoyo solidario, sumado al de los profesionales de la salud y del SUS, fueron reconocidos por la sociedad brasileña, pero no por el gobierno federal.

En otra encuesta realizada por Sou_Ciênciа, en asociación con el Idea Big Data Institute, se constató que, hoy, las personas se interesaron más por la ciencia y la salud, confían en los científicos y los médicos como una prioridad y ya pueden citar el nombre de científicos o institución de investigación brasileña. Un movimiento que se refleja en el alto porcentaje de brasileños que creen en la vacuna y que están vacunados y vivos.

No todas las luces estaban apagadas. Los muchos que quedan, afortunadamente la mayoría, sirven de faro para reconducirnos por el camino del desarrollo y hacia un nuevo Brasil, donde la educación, la ciencia y la cultura sean prioridades.

<https://rallymundial.net/la-ciencia-es-un-faro-06-07-2022-conrado-hubner-mendes/>

Veículo: Online -> Site -> Site Rally Mundial - Leon/México